

RELACIONE DOCUMENTOS

DOC.1

¿CONVIENE LEGALIZAR TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS?	
Legalizar todos los partidos políticos sin excepción.	61,86 %
Legalizar todos menos los extremistas.	17,9 %
Legalizar todos menos el Partido Comunista.	5,7 %
No debe legalizarse ninguno.	2,6 %
No sabe, no contesta.	12,5 %

Encuesta sobre la conveniencia de legalizar los partidos políticos, realizada en noviembre de 1976.

DOC. 2

Ayer, al tiempo que se arrancaban el yugo y las flechas de la fachada de Alcalá 44, sede de la extinguida Secretaría General del Movimiento, el Partido Comunista de España era legalizado por el Gobierno (...). El Gobierno, al situar al PCE dentro de la legalidad, ha debido aceptar que no es posible acceder a la democracia ignorando la voluntad popular. Ese partido, como otros todavía sin legalizar, puede tener mayor o menor número de militantes o de simples simpatizantes; eso debe verse en las urnas. Lo que hubiese resultado inoperante para el normal juego de nuestro inmediato futuro es la absurda pretensión de ignorar lo que un número, todavía indeterminado pero real, de españoles considera como actitud política, tan válida y merecedora de respeto como las demás (...)

Mundo Diario, 10 de abril de 1977.

DOC. 3

El Consejo Superior del Ejército, en su reunión del 12 del corriente, acordó, por unanimidad, informar al señor ministro de:

- la legalización del PC ha producido una repulsa general en todas las unidades del Ejército. No obstante, en consideración a intereses nacionales de orden superior, admite disciplinadamente el hecho consumido.

El Consejo estima debe informarse al Gobierno de que el Ejército, unánimemente unido, considera obligación indeclinable defender la unidad de la Patria, su bandera, la integridad de las instituciones monárquicas y el buen nombre de las fuerzas armadas.

Ministerio del Ejército, 14 de abril de 1977.

1. Realiza el comentario individual de cada texto/fuente.

2. Relaciona y responde:

- a) Analiza la posición en distintos ámbitos de la sociedad española respecto a la legalización de los partidos.
- b) ¿Cuál fue la reacción del Ejército a la legalización del Partido Comunista de España? ¿Por qué crees que fue de esa manera?
- c) ¿Qué postura defendía la prensa? ¿Cómo la argumentaba?
- d) ¿Cuál fue el resultado del PCE en las elecciones del 15 de junio de 1977? ¿Qué lectura haces de los resultados?